
Anlässlich der Unterzeichnung der „Gemeinsamen Erklärung“ von UBSKM, EKD und Diakonie am 13.12.2023 in Berlin

Pressstatements der Sprecher*innen des Beteiligungsforums Sexualisierte Gewalt der EKD

Detlev Zander, Sprecher der Betroffenenvertretung im Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt

Eine überaus wichtige Errungenschaft der Gemeinsamen Erklärung ist es, dass die Aufarbeitung sexualisierter Gewalt der evangelischen Landeskirchen und der Diakonie endlich vereinheitlicht wird. Der Flickenteppich verschiedener Landeskirchen und diakonischen Werke ist für betroffene Personen einfach viel zu unübersichtlich und das führt sehr häufig zu zusätzlichen Belastungen bei betroffenen Menschen. Mit der Gemeinsamen Erklärung und der Bildung Unabhängiger Regionaler Aufarbeitungskommissionen wird hier Abhilfe geschaffen; für mehr Transparenz und Handlungssicherheit bei Betroffenen in der nun klarer geregelten Aufarbeitung sexualisierter Gewalt.

Kontakt: detlev.zander@befo.ekd.de

Tel: +49 151 514 765 27

Nancy Janz, Sprecherin der Betroffenenvertretung im Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt

Die Erarbeitung der Gemeinsame Erklärung war ein teils schwieriger und langer Aushandlungsprozess. Die AG Aufarbeitung des Beteiligungsforums Sexualisierte Gewalt der EKD, die AG Kirchen und die UBSKM haben die Inhalte der Gemeinsamen Erklärung zusammen erarbeitet und dadurch die Arbeitsgrundlage der Unabhängigen Regionalen Aufarbeitungskommissionen geschaffen. Während des gesamten Arbeitsprozesses waren Betroffenenvertreter*innen beteiligt. Die Betroffenenpartizipation stellt bei der Aufarbeitung und den Unabhängigen Regionalen Aufarbeitungskommissionen ein wichtiges Kernelement dar, das auch in Zukunft in allen Bereichen fest zu verankern ist. Wir freuen uns sehr, dass die Gemeinsame Erklärung nun unterzeichnet ist – in dem Wissen, dass ab jetzt mit dem Aufbau der Unabhängigen Regionalen Aufarbeitungskommissionen noch viel Arbeit auf uns zukommen wird, aber mit dem klaren Ziel, dass es nun systematisch und strukturiert vorangeht.

Kontakt: Nancy.janz@befo.ekd.de

Tel: +49 160 944 202 31

Kirchenpräsidentin Dorothee Wüst, Sprecherin der Beauftragten im Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt

Um die Aufarbeitung, Prävention, Intervention und Anerkennung von sexualisierter Gewalt voranzubringen, brauchen wir die Unterstützung des Staates. Nur der Staat kann gesamtgesellschaftliche und verbindlich Standards setzen. Auf der Grundlage der Gemeinsamen Erklärung können nun die Unabhängigen Regionalen Aufarbeitungskommissionen ihre Arbeit aufnehmen und nach den gemeinsam erarbeiteten Standards betroffenenpartizipativ und einheitlich agieren. Als Sprecherin der Beauftragten im Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt der EKD begrüße ich ganz ausdrücklich die Handlungssicherheit, die wir hierdurch gewonnen haben.

Kontakt Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt der EKD

beteiligungsforum@ekd.de

Kontakt Betroffenenvertretung des Beteiligungsforums Sexualisierte Gewalt der EKD

Betroffenenvertretung@befo.ekd.de

Pressekontakte EKD

Carsten Splitt, Evangelische Kirche in Deutschland (EKD), Tel. +49 151 14649415, E-Mail: carsten.splitt@ekd.de, www.ekd.de

Zum Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt der EKD

Das Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt ist ein bisher einzigartiges Modell der Betroffenenpartizipation. Dort werden alle Fragen, die sexualisierte Gewalt in der evangelischen Kirche und Diakonie betreffen, von Betroffenenvertreter*innen und kirchlichen Vertreter*innen gemeinsam bearbeitet. Es ist als zentraler Ort der Diskussion und Lösungsfindung mit Betroffenenvertretung sowie Kirchenvertreter*innen über mehrere Monate in intensiven Gesprächen durch eine externe Expertin entwickelt worden. Jede kirchenpolitische Entscheidung zum Umgang mit sexualisierter Gewalt geschieht unter Mitwirkung des Beteiligungsforums und damit unter direkter Mitwirkung Betroffener.

Weitere Informationen:

[Sexualisierte Gewalt – EKD](#)

[Beteiligungsforum Sexualisierte Gewalt – EKD](#)

Betroffene von sexualisierter Gewalt im Raum der evangelischen Kirche und der Diakonie können sich an die „ZentraleAnlaufstelle.help“ sowie an die landeskirchlichen Ansprechpersonen für Betroffene sexualisierter Gewalt wenden.

Ansprechpersonen für Betroffene sexualisierter Gewalt:

www.Anlaufstelle.help

www.ekd.de/Ansprechpartner-fuer-Missbrauchsopfer-23994.htm